

## Letter from W.E.B. Du Bois, March, 1919

Messieurs,

JE me permets de vous soumettre quelques suggestions au sujet d'un Congrès Pan-Africain devant se réunir à Paris en février 1919.

- 1. La nomination d'un petit Comité d'arrangements.
- 2. L'envoi d'invitations personnelles aux représentants de la Race Noire pouvant se rendre à ce Congrès et qui représentent les Gouvernements de l'Abyssinie, Libérie et Haïti; les colonies françaises, anglaises, espagnoles, italiennes, belges, et hollandaises, et les descendants de Noirs habitant l'Amérique du Nord et l'Amérique du Sud et les Îles de la Mer, de même que les anciennes colonies allemandes.
- 3. Invitations aux Gouvernements ayant des citoyens ou sujets d'origine Africaine et susceptibles d'envoyer des représentants au Congrès, et aussi des invitations similaires en Chine, au Japon et aux Indes.
- 4. Invitations de s'associer à nos Conférences ouvertes aux représentants des organisations dévouées à l'avancement des Races de couleur.
- 5. Le principal travail du Congrès sera:
  - a) La lecture de comptes-rendus sur les conditions des Noirs à travers le monde.
  - b) L'obtention de déclarations officielles de la politique des grandes puissances à l'égard de la Race Nègre.
  - c) Les revendications les plus positives auprès de la Conférence de la Paix qui siégera à Paris, pour le droit de représentation pour 250,000,000 d'âmes de la race noire et peuples négroïdes, dans la Ligue des Nations. Revendication de la protection de la Ligue pour les dites races.
  - d) L'établissement des principes suivants, sur lesquels sera basé le futur développement de la Race Noire:
    - Les droits politiques pour les civilisés.
    - L'éducation moderne pour tous les enfants.
    - Les droits des indigènes à la terre et à ses ressources naturelles.
    - L'avantage des indigènes à avoir la première considération dans le développement industriel de leur pays.
    - Développement des Gouvernements autonomes respectant les usages indigènes,

avec le but d'inaugurer graduellement l'Afrique pour les Africains.

•  
 Pleine reconnaissance des Gouvernements indépendants de l'Abyssinie, Libérie et Haïti avec leurs frontières naturelles, complètes, et le développements des anciennes colonies allemandes sous la garantie et la surveillance de la Ligue des Nations.

•

La cordiale et sympathique coopération des races noire, jaune et blanche sur les bases de la considération réciproque et l'égalité dans le futur développement du monde.

•  
6. Le programme du Congrès peut être comme suit:

- 
- Dimanche après-midi: Assemblée Générale; discours par les représentants des Pouvoirs Coloniaux et des Nations Noires.
- Soir: Réception des Délégués.
- Lundi matin: Conférence à huis-clos des délégués noirs; nomination des comités, rapports sur diverses conditions de la race.
- Après-midi: Conférence ouverte, rapports des Gouvernements.
- Mardi matin: commissions et résolutions.
- Après-midi: Conférence à huis-clos.
- Soir: Assemblée générale et discours.

•  
7. La Conférence établirait un Secrétariat permanent avec siège à Paris qui sera chargé de:

- 
- Faire une Histoire de la Race Noire.
- Étudier les conditions présentes de la race.
- Publier des articles, brochures, et un compte-rendu de ce Congrès.
- Encourager le développement de la littérature et l'art parmi les Noirs.
- Arrangement pour un Second Congrès Pan-Africain en 1920.

Je propose qu'une conférence préliminaire pour l'étude de ce qui précède, ainsi que toutes autres propositions, se réunisse mercredi le 8 janvier à une heure et à un lieu à choisir.

W. E. BURGHARDT DuBOIS,

Docteur en Philosophie et Directeur de Publications et Recherches dans l'Association Nationale pour l'Avancement des Gens de Couleur, aux Etats-Unis d'Amérique.

1 Janvier, 1919.

Gentlemen:

I BEG hereby to lay before you certain tentative suggestions as to a Pan-African Congress to be held in Paris in February, 1919.

- 1. The appointment of a small Committee of arrangements.
- 2. The sending of personal invitations to representatives of the Negro race who can attend such a Congress and who represent the Governments of Abyssinia, Liberia and Haiti; the French, English, Spanish, Italian, Belgian, Dutch and former German Colonies; and the descendants of Negroes inhabiting North and South America and the Islands of the Sea.
- 3. Invitations to all Governments having Negro citizens and subjects to send representatives to address the Congress; and similar invitations to China, Japan and India.
- 4. Invitations to join in our open conferences to representatives of organizations devoted to the advancement of the Darker Races.
- 5. The chief work of the Congress shall be:
  - (a) The hearing of statements on the condition of Negroes throughout the world.
  - (b) The obtaining of authoritative statements of policy toward the Negro race from the Great Powers.
  - (c) The making of strong representations to the Peace Conference sitting in Paris in behalf of both voice in and protection for 250,000,000 Negroes and Negroids in the League of Nations.
  - (d) The laying down of principles upon which the future development of the Negro race must take place including:
    - Political rights for the civilized.
    - Modern education for all children.
    - Native rights to the land and natural resources.
    - Industrial development primarily for the benefit of the native and his country.
    - Development of autonomous government along lines of native custom, with the object of inaugurating gradually an Africa for the Africans.
    - Full recognition of the independent Governments of Abyssinia, Liberia and Haiti. with their full natural boundaries, and the

development of the former German Colonies under the guarantee and oversight of the League of Nations.

The cordial and sympathetic co-operation of the Black, Yellow and White Races on terms of mutual respect and equality in the future development of the world.

6. The program of the Congress might be something as follows:

- Sunday afternoon: Mass-meeting, addressed by representatives of the Colonial Powers and of the Negro nations.
- Night: Reception to delegates.
- Monday morning: Closed conference of Negro delegates; appointment of Committees; reports of conditions.
- Afternoon: Open conference; reports from Governments.
- Tuesday morning: Committees and resolutions.
- Afternoon: Closed conference.
- Night: Mass-meeting and speeches.

7. The Conference should form a permanent Secretariat with Headquarters in Paris, charged with the duty of:

- Collating the history of the Negro race.
- Studying the present condition of the race.
- Publishing articles, pamphlets and a report of this Congress.
- Encouraging Negro art and literature.
- Arranging for a second Pan-African Congress in 1920.

I propose that a preliminary conference to consider these and any other proposals be called to meet Wednesday, January 8, at a time and place to be selected.

W. E. Burghardt DuBois,

Doctor in Philosophy and Director of Publications and Research in the National Association for the Advancement of Colored People, United States of America.

Paris, January 1, 1919.

This plan was acceptable not only to the representatives of the various Negro peoples gathered in France, but it was also welcomed by the French. In the last week in January, Dr. DuBois sent the following cablegram to the N. A. A. C. P.:

"Clémenceau permits Pan-African Conference February 12, 13, 14. North South America, West Indies, Africa represented. Two of our delegates, Haiti, Liberia, sit in Peace Conference. Carefully selected delegates welcome."